
LE PETIT  

   

FRONTIGNACOIS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
JANVIER 2024 



LE PETIT MOT DU MAIRE  
 

  
 Voilà, 2023 se termine. Depuis 6 mois nous avons 

concrétisé certains travaux en cours en début d’année. Tous 

les anciens candélabres sont passés en éclairage LED, ce 

qui représente une économie non négligeable. Un 

investissement sur 12 ans qui nous permet de rembourser 

les frais d’installation grâce aux économies réalisées (1150 

€ par an sur 12ans). 

 

Après les gros orages du printemps, les réparations des 

dégâts subventionnées par le Département commencent à 

se mettre en route petit à petit et c’est une bonne nouvelle. 

L’électricité de l’église est finie et les travaux de 

restauration ont démarré. La fin des travaux est prévue 

pour le début de l’été. Je tiens à remercier tout 

particulièrement le Président du CONSEIL GENERAL 

Monsieur VINCINI pour l’aide qu’il nous a accordé, plus 

importante que ce que nous avions demandé et qui a 

suppléée à la subvention de la Région qui ne nous a pas été 

attribuée. Bien sûr, l’aide sur ce dossier, de notre Conseiller 

Départemental M. RIVAL Patrice a été précieuse qui, comme 

toujours, fait le maximum pour nos petites communes. 

 

 La subvention pour la restauration de l’église se monte à 

80% du prix HT. Mais si j’ai un GRAND MERCI à dire c’est bien 

à toutes les personnes qui ont fait un don ou qui ont 

contribué indirectement à ce que l’Association Culturelle de 

Frontignan de Comminges puisse elle aussi venir grossir 

ces dons. Encore MERCI à tous.  

 

Le sol de la salle des fêtes de plus en plus dégradé et sale 

ne correspondait plus à l’usage que nous en faisions. La 

peinture au sol que nous avions déjà refaite à deux reprises 

ne tenait plus et avait un coût mais ne résolvait pas le 

problème de nettoyage car le sol était trop rugueux. La 

décision de faire des travaux importants et pour du long 

terme a été prise à l’unanimité par le Conseil Municipal. 

2024 sera une année avec des travaux qui ne dépendront 

pas toujours de la commune. 

 

Des travaux dus aux intempéries du mois de MAI 2023. Le 

chemin de SEVILLE à reprendre, un chantier long et délicat. 

La reprise et le nettoyage du chemin ROMAIN avec 

l’évacuation des gravats et la reprise d’une partie du mur  

déporté par le torrent le jour des inondations. La reprise 

d’un trou en limite du pont de la Départementale. Bien du 

travail en partenariat avec la Communauté de Communes 

dès que les subventions du Conseil Départemental seront 

attribuées. 

 

Nous resterons vigilants sur toutes les dépenses de la 

commune, vu toutes les augmentations et les dépenses 

imposées. La marge de manœuvre des petites communes se 

délite de plus en plus vite. La vente de deux coupes de bois 

nous permet de garder une CAF (capacité d’auto- 

financement) correcte pour l’instant. 

 Bien sûr je reste à disposition pour les personnes qui 

veulent plus de précisions sur la gestion de la commune. 

L’équipe municipale tient avec rigueur et sérieux tous les 

dossiers et regarde de très près où va l’argent public. 

 

Nous aurons à partir du 18 janvier 2024 le recensement. Lise 

BERNADET est responsable principale du recensement et 

Mathilde FACHIN sera notre recenseur attitré. Elle passera 

distribuer et récupérer les feuilles de déclaration de l’INSEE. 

Tous les détails dans les pages suivantes.  

   
 Au nom de tout le Conseil Municipal je vous présente tous 

mes vœux de bonne année et de bonne santé en espérant 

que vous passiez d’agréables fêtes en compagnie de vos 

familles et amis chers.  

 



 

RECENSEMENT DE LA POPULATION 

DU 18 JANVIER AU 17 FEVRIER 2024 
 

 

Cette année, notre commune réalise le recensement de sa 

population pour mieux connaître son évolution, ses besoins 

et ainsi développer de petits et grands projets pour y 

répondre. L’ensemble des logements et des habitants sera 

recensé à partir du 18 Janvier 2024. 

 

Comment ça se passe ? 

 

Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un 

agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira une 

notice d’information soit dans votre boîte aux lettres soit en 
mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont 

indiquées pour vous faire recenser. Ce document est 
indispensable, gardez-le précieusement. 

 
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour 

vous, et également plus économique pour la commune. Moins de 

formulaires imprimés est aussi plus responsable pour 

l’environnement. 
 

 

 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires 

papier pourront vous être remis par l’agent recenseur. 
 

 
 

Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 1er Février ? 

Contactez Lise BERNADET (Coordonnateur communal) : 

0652101623. 

 

 

Pourquoi êtes-vous recensés ? 
 

Le recensement de la population permet de savoir combien de 
personnes vivent en France et d’établir la population officielle de 

chaque commune. Le recensement fournit également des 

statistiques sur la population : âge, profession, moyens de 

transport utilisés, et les logements…   

 

 

 

 

 

 

 

 
 



TRAVAUX 

Salle des fêtes :
 

Le revêtement du sol de la salle des fêtes, repeint en 

2019, était bien dégradé et la surface difficile à 

entretenir. La décision du Conseil Municipal de 

refaire le sol mais avec une couche de résine n’a pas 

été longue à prendre. Un  investissement de 9750 € 

bien subventionné par le Conseil General. Un plus 

pour tous les utilisateurs et pour un nettoyage rapide 

et facile. 

 

 

Orages du printemps 

 
 

Après les gros orages de ce printemps le chemin du PUJO s’est 

considérablement dégradé, devenant même dangereux pour les 

piétons. Le SIVOM est intervenu pour refaire la couche de surface 

du chemin et reboucher quelques petites dégradations sur les 

routes du village.  

 

 

 

Travaux en attente 

Des travaux en attente, le Conseil Départemental a engagé les 

démarches pour l’achat d’une partie du terrain afin de refaire 

l’angle du mur en repositionnant la fontaine. Travaux prévus en 

2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Sécurisation de la falaise 

du Pujo

Suite à la demande du technicien du RTM (Restauration des 

terrains en montagne) après les gros orages du printemps, 

une clôture est mise en place pour sécuriser les abords du 

talus.    

 

 

 

 

 

 

 

ANIMATIONS 

Pétanque 

 

 

 

Les parties de pétanque ont animé presque tous les vendredis soir. Les 

doublettes ou triplettes tirées au sort font que tout le monde passe un agréable 

moment surtout autour du petit repas tiré du sac où la convivialité et les 

rigolades sont de rigueur. 

 

 

 

 



Village fleuri 

 

 

 

 

Le jury de Haute Garonne Tourisme est passé comme tous les ans. Celui-ci a toutes les 

créations nouvelles sur le village et a été agréablement surpris par toutes ces 

réalisations. Espérons qu’il transmettra avec force ce beau travail au Président M. 

CUJIVES et que nous aurons notre premier panneau « VILLAGE FLEURI ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Halloween 

Une fois de plus Mathilde FACHIN a 

redoublé d’ingéniosité pour faire de cet 

HALLOWEEN un événement attendu de 

tous les petits (et quelques grands). 

Comme tous les ans un grand merci à 

toutes les personnes qui ont eu peur de 

ces petits monstres et ont donné 

beaucoup de bonbons pour ne pas avoir 

un mauvais sort. 

 

 

 

 

  



Fête du village 

La fête du village s’est déroulée dans les meilleures conditions. Beaucoup de monde, de 

l’ambiance, des fous rires, de la bonne humeur. Deux jours festifs bien réussis. 

Félicitations à L’Association Culturelle de Frontignan de Comminges et aux nouveaux 

membres (un peu acrobates) qui ont contribué au succès de ces deux jours. 

Après le concours de pétanque la veille, le concours de quilles organisé par le Foyer Rural 

des Frontignes rencontre toujours un vrai succès. Bien sûr de nombreux lots pour les 

gagnants remis par son Président Michel PELLEGRINI et sa fidèle assistante JACQUIE. 

Merci à tous les deux pour cette animation qui attire de plus en plus de monde.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Vide grenier 

Le vide grenier a remporté une fois de plus un gros succès. La place trop petite 

pour tous les nombreux exposants.  Une réussite qui se confirme d’année en 

année. Avec un atout majeur, le temps ensoleillé était de la partie et a bien contribué à 

cette belle et agréable journée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marché de Noël 

  

Énormément de monde pour le 1er marché de Noël à Frontignan de Comminges. Plus de 

vingt exposants et du monde pratiquement toute la journée. Des exposants heureux en fin 

de journée avec la promesse de revenir l’année prochaine. Une animation de plus à 

l’initiative de L’ACFC . Félicitations à toute l’équipe qui s’est bien renforcée. Merci à tous 

pour votre engagement et votre bénévolat. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comme tous les ans le dépôt de la gerbe en mémoire 

des anciens combattants s’est déroulé en présence de 

nombreuses personnes. La lecture de la lettre du 

Ministre des anciens combattants par la Première 

adjointe Marie Claire. L’appel aux morts par le 2eme 

Adjoint Alain, et la minute de silence par M. Le Maire a 

clôturé cette cérémonie avant que tout le monde se 

Retrouve (au chaud) à la salle des fêtes pour le 

traditionnel pot de l’amitié. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DIVERS      Embellissement du village 
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Félicitations à ALAIN pour la réalisation de son beau 

bateau fleuri, qui a bien impressionné le jury du 

concours des villages fleuris. 

Merci à toutes les personnes qui embellissent le devant 

de leur porte. 

Un petit plus bien appréciable pour le village. 

 

CONFÉRENCE CHRISTIAN LOUIS 

La conférence sur le "meurtre" de frontignan de Comminges au XVIIIème a été un véritable succès. Beaucoup de monde 

pour écouter avec attention Christian LOUIS nous faire un résumé de sa trilogie, trois petits films et après une très courte 

pause, un chapelet d’anecdotes croustillantes sur les us et coutumes des Frontignes en général. Règlements de comptes 

souvent à la hache, à coups de pierres ou de couteaux, à cette époque-là la violence était courante. Une superbe soirée à 

écouter cet orateur hors pair que nous avons la chance d’avoir sur la commune. Merci à Christian pour sa disponibilité et 

le temps passé à dédicacer ses livres en fin de soirée.  

 

La préparation des décorations de noël s’est faite dans la 

bonne humeur, peinture, remise en état , vérifications, un 

travail minutieux réalisé de main de maitre. 



FÉLICITATIONS 

Diplômes 

À LISA LEPERCQUE  Petite fille de Madame RIGOLO pour son BAC 
GENERAL MENTION BIEN    

                                                                                                                                                                   
À ELINE MINA  Petite fille de Madame Jeannine MINA pour son 
BAC GENERAL  MENTION TRÈS BIEN.      

                                                                                                                                                      

À LEA FACHIN  Pour son BREVET PETITE ENFANCE   

 

À XAVIER BERNADET Pour son diplôme « QBI » lui permettant 

de réaliser des biplaces en parapente                                            

Naissances 

C’est toujours un plaisir d’accueillir un nouveau-né au village. 
Bienvenue à Alexandre LE NORMAN né le 05 Août 2023 et toutes nos 
félicitations aux parents. 

 

Anniversaires 

103 ANS et tous les jours de beau temps, le tour du village pour se maintenir 

en forme  « BRAVO NONO ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


